

Llama al diálogo el presidente de Venezuela a su homólogo de Uruguay sobre Mercosur



Caracas, 5 dic (RHC) El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, reiteró la disposición de dialogar con su homólogo uruguayo, Tabaré Vázquez, al referirse a la decisión de los países fundadores del MERCOSUR, Mercado Común del Sur de suspender a la nación bolivariana como miembro pleno.

Nicolás Maduro expresó que el bloque subregional debe buscar el rumbo de la unión en la diversidad y no al sectarismo y la persecución ideológica.

Al respecto, el jefe de Estado venezolano aseveró que no le han dado derecho a la defensa, lo mínimo que puede tener un acusado, mientras, subrayó que nadie los ha llamado de los países socios del Mercosur para comprobar si es verdad la acusación de incumplir con las normas establecidas por el ente.

Desde Uruguay organizaciones como el Partido Comunista y la central sindical emitieron comunicados en defensa de Caracas y en desacuerdo con la posición asumida por su gobierno. También consideran injusto, ilegal y un grave error político la decisión de los cuatro países fundadores del Mercado Común.

Venezuela reiteró su disposición de velar y defender el marco jurídico legal y las normativas del Mercado Común del Sur (Mercosur), para lo cual solicitó de manera formal iniciar la activación del Protocolo de Olivos.

El representante permanente de Caracas ante el Mercosur y la Aladi, José Félix Rivas, manifestó en conferencia de prensa en la sede del organismo en Montevideo, que ese mecanismo firmado en febrero de 2002, establece la creación de un "espacio de negociación y de diálogo", directos.

Subrayó que en este caso la normativa del bloque de integración permite "establecer un espacio de negociación para resolver esta controversia", referida a la decisión de los países fundadores de suspender a Venezuela como miembro pleno del mecanismo subregional.

Rivas precisó que este llamado a iniciar las negociaciones lo hizo el pasado 30 de noviembre la canciller venezolana, Delcy Rodríguez, y se reiteró el viernes 2 de diciembre último.

Puntualizó que se hizo un acta para notificar "la ausencia de los demás Estados partes", y solo acudió Bolivia a través de Benjamín Blanco, representante permanente del Estado Plurinacional ante Mercosur y Aladi.

Lamentablemente, expresó el diplomático venezolano, tenemos que notificar nuevamente la ausencia de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, lo cual, dijo, "demuestra una conducta de inobservancia de la normativa y la legalidad" del Mercado Común y en especial del Protocolo de Olivos.

Recordó que desde mayo pasado, estando Uruguay al frente de la presidencia pro t mpore del Mercosur (PPT), comenzaron a gestarse unos s ntomas que luego se concretaron con la negativa del traspaso de la PPT a Venezuela, "tal y como estipulan los textos fundamentales" de ese espacio integrador.

El diplom tico remarc  que hasta ahora no hay un argumento legal y procedimiento jur dico que "justifique el no ejercicio de la presidencia pro t mpore" de su pa s, adem s de los derechos plenos que tiene como Estado parte.

Valor  que evidentemente estamos en una situaci n donde se pretende ejecutar una medida que se ha llamado en t rminos "m s de mercadeo medi tico de suspensi n".

Rivas insisti  que el llamado a esos pa ses es "una oportunidad m s para el di logo" y adelant  que las pr ximas convocatorias a reuni n dentro del marco del Protocolo de Olivos ser n comunicadas a las respectivas canciller as por v a electr nica.

Blanco, tambi n presente en la conferencia de prensa, manifest  que su pa s acudi  a la Secretar a del Mercosur en respuesta al llamado de la canciller venezolana, y reiter  que Bolivia considera el di logo entre todas las partes como f rmula para resolver este problema.

El embajador de Venezuela en Uruguay, Julio Chirino, preguntado sobre un probable encuentro entre los mandatarios Nicol s Maduro y Tabar  V zquez, dijo estar convencido que en la brevedad se producir  esa reuni n, y destac  la voluntad de ambos gobernantes de reunirse.



Radio Habana Cuba